

**Nombre de alumna: Escandón  
Hernández Anallely**

**Nombre del profesor: Mvz. Luis  
Gerardo Pérez Vázquez**

**Nombre del trabajo: ensayo**

PASIÓN POR EDUCAR

**Materia: Producción sustentable de  
huevo.**

**Grado: Noveno cuatrimestre**

**Grupo: Medicina veterinaria y  
zootecnia**

## Introducción

A continuación se abordara el tema del despicaje en aves reemplazo donde se menciona acerca del tipo de corte más efectivo, y sus razones para realizarlo en sus respectivas edades, sus ventajas que traen consigo y sus desventajas, la opinión que se desarrolla de acuerdo a este tema es de lo que anteriormente se ha visto en clases y no asegura que sea totalmente efectivo.

### Despicado de la polla de reemplazo

Para comenzar es necesario entender las principales razones del por qué se hace el despicado y una temprana edad en la vida de las aves, la principal razón para realizar este procedimiento es evitar el canibalismo y picaje de huevo, de esta misma manera se mejora los parámetros reproductivos.

Se mencionan a cinco tipos de corte y su tiempo respectivo para realizarlo en este punto el corte precoz sería el más viable ya que si se realiza unas semanas más tarde podría ser que los pollitos mueran por estrés ya que no están acostumbrados a tener el pico tan corto pueden estresarse y entonces puede ocurrir una pérdida de peso posiblemente en una minoría o en otro caso morir, a comparación de si el corte se hace precoz el pollito puede acostumbrarse con mucha más facilidad, se sabe que las primeras semanas de nacidos son las indispensables para que los polluelos desarrollen su termorregularización y si no lo hacen está más predispuesto a morir.

Por lo que a mi punto de vista es mejor arriesgar en la etapa precoz para evitar la muerte en una etapa más grande y perder todo lo invertido en ellas, realizar el corte donde el ave ya tiene más semanas sería algo que nos puede traer problemas como ya mencionaba anteriormente el estrés.

Se pueden obtener ventajas de realizar el despique como, minoría en canibalismo, mortalidad baja, adecuado consumo de alimento menor desperdicio del mismo y disminuye peleas. En sus desventajas se encuentran el estrés que deprime al sistema inmune y las pollas son susceptibles a infecciones. Disminuye el consumo de alimento durante la cicatrización retrasando el crecimiento. Se recomienda a las gallinas que están sueltas.

Por mi parte no recomendaría el despicado, pienso que trae más problemas secundarios, si la preocupación esta en el canibalismo entro los otros problemas, se puede evitar con alimento disponible en todo momento con ración suficiente para cada uno, ya que se sabe que los problemas que trae esto es por causarles estrés a las aves o bien por falta de alimento, entonces seria mejor implementar acciones para la precaución de los problemas de canibalismo y picaje de huevo, y si este se llegara a presentar más tarde la solución que implementaría seria apartar el ave de las demás y realizar entonces el despicado con la técnica correspondiente.

## Conclusión

Algo que siempre se recomienda en la mayoría de las especies es evitar el estrés y las aves no se libran de esto, se recomienda evitar el estrés para que no afecte la producción y principalmente el sistema inmunológico, por lo que no es recomendable realizar este procedimiento, pero si opta por realizarlo porque lo ve conveniente entonces se recomienda hacerlo con las medidas necesarias y en su tiempo respectivo.